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Protokoll der 25. Mitgliederversammlung des 
Fördervereins zur Erhaltung des Kirchenensembles Lichtenhagen e.V. 
am 15.10.2020 um 19:00 Uhr im Gemeindesaal Lichtenhagen 
 
 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Ulrike Küster begrüßt die 18 anwesenden Mitglieder und 1 Gast. Interessierte haben im 
Anschluss an die Mitgliederversammlung die Möglichkeit, die Pfarrscheune zu besichtigen. 
 
 
TOP 2: Eintritt in die Mitgliederversammlung mit Beschluss zur Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird dahingehend ergänzt, dass die Kassenprüfer gewählt werden 
müssen. Es ist vorgesehen, die Dauer der Mitgliederversammlung aufgrund der Corona-
Situation auf 45 Minuten zu begrenzen. 
 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes über die Vereinsarbeit in 2019 und Aussprache 
 
Ulrike Küster berichtet folgendes: Das wesentliche Ereignis im Berichtszeitraum war und 
ist der Umbau der Pfarrscheune. Alle Aktivitäten des Fördervereins waren hierauf 
ausgerichtet und aus der Vereinskasse konnten € 30.000,-- in das Projekt einfließen. 
Es gab eine gute Zusammenarbeit mit den beiden anderen Vereinen (Findlingsgarten und 
Denkmalverein) in Lichtenhagen. 
Erfolgreich war auch die Spendenziegelaktion, an der auch Nils Ibendorf einen großen 
Anteil hatte. Der letzte von über 100 Ziegeln wurde anlässlich des Richtfestes der 
Pfarrscheune verkauft. 
Beim Sommerfest der Kirchengemeinde sowie bei der mittlerweile traditionellen 
Adventfeier von Kommune und Kirchengemeinde konnten weiter Spenden gewonnen 
werden. 
Auch für 2020 gab es einen Kalender. 
Ende des Jahres 2019 wurden unsere langjährigen Vereinsvorstände Wolfgang und 
Ursula Schultz mit großem Dank nach Mölln verabschiedet. 



 

TOP 4 Jahresrechnung 2019 (Bericht der Schatzmeisterin) 
 
Helmgrit Stuhr gibt den anwesenden Mitgliedern eine Übersicht über den Finanzstatus: 
 
Einnahmen     Ausgaben                                                  _____ 
 
Mitgliedsbeträge €   1.430,00  Beitrag/ Stiftung KiBa  €        60,00 
Spenden € 30.664,13  Büro/Werbung/Konto  €      163,89 
Verkaufserlöse €   1.799,35  Einkauf/Verkaufsmaterial  €      752,41 
    Notarkosten    €      132,72 
    Zuschuss Honorarkosten  €      882,69 
 
Summe Einnahmen  € 33.893,48  Summe Ausgaben   €   1.991,71 
 
Bestand per 31.12.2018      Bestand per 31.12.2019 
 
Konto und Kasse € 36.327,01       € 68.228,78 
 
Der Verein hat gegenwärtig 66 Mitglieder und 1 juristisches Mitglied. 
 
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüferinnen 
 
Die Kassenprüfung haben Erika Papenhagen und Ulrike Seidel am 12.02.2020 
vorgenommen. Diese hat auch für das Jahr 2019 keine Beanstandungen ergeben. 
 
 
TOP 6: Wahl der Kassenprüferinnen 
 
Erika Papenhagen und Ulrike Seidel werden wieder als Kassenprüferinnen mit 18 
Stimmen ohne Gegenstimmen und Enthaltungen gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
 
Die anwesenden Mitglieder erteilen dem Vorstand mit 18 Ja-Stimmen, ohne 
Gegenstimmen und ohne Enthaltungen die Entlastung. Ulrike Küster bedankt sich im 
Namen des Vorstandes für die Entlastung. 
 
 
TOP 8: Bestätigung oder Neufestsetzung der Mitgliedsbeiträge 
 
Es gibt keine Anträge, die Mitgliedsbeiträge zu verändern. Michael Berger verwies darauf, 
dass die Mitgliedsbeiträge keine wesentliche Einnahmequelle des Vereins sind. Dies seien 
Spenden, die es gilt einzuwerben. 
 
 
TOP 9: Vereinsarbeit im Jahre 2020 und Aussprache dazu 
 
Nach Fertigstellung der Pfarrscheune stellte sich die Frage zu den kommenden Aufgaben 
des Fördervereins und auch danach, ob er überhaupt noch weiterhin erforderlich sei. Nach 
Einschätzung des Vorstandes und der Mitgliederversammlung ist dies der Fall, denn es 
besteht auch weiterhin Finanzierungsbedarf sowohl für die Pfarrscheune als auch für 



 

weitere Aufgaben wie zum Beispiel die notwendigen Sanierungsarbeiten am Pfarrhaus 
(dringend: Fassade und Dach), im Außenbereich die Feldsteinmauer, die Fertigstellung 
der Außenanlagen (Pflasterung, Parkplatzwiese, Fahrradständer) und möglicherweise die 
Restaurierung der Abendmahlsutensilien. 
 
Wolfram Seidel fragte, ob die Möglichkeit bestehe, einen Flügel (Spender hierfür seien 
bereit) im Gemeindesaal aufzustellen. KGR beschäftigt sich mit diesem Thema. 
Bei all diesen Überlegungen muss jedoch geprüft werden, ob eine finanzielle Beteiligung 
des Fördervereins mit dem Vereinsziel und der Gemeinnützigkeit vereinbar ist. 
 
Pastorin Anke Kieseler bedankt sich für die Kirchengemeinde beim Förderverein für die 
Unterstützung und überreicht allen Vorstandsmitgliedern und den Kassenprüferinnen eine 
Tafel Schokolade aus fairem Handel. 
 
Um 19:45 Uhr war die Mitgliederversammlung beendet. Ca. 5 Personen nehmen an der 
Führung durch die Pfarrscheune teil. 
 
 
Lichtenhagen-Dorf, den 15.11.2020 
 
 
 
 
Ulrike Küster    Christian v. Witzendorff 
Vorsitzende    Stellvertr. Vorsitzender/Schriftführer 
  


